



Huellas talentosas

Entrevista al Grupo de Representación Oficial de la UTN “Floreo” De la Subárea de Cultura, Deporte y Recreación de Vida Estudiantil Sede de Atenas

Augusto Rodríguez Arce
Universidad Técnica Nacional, Costa Rica
crodrigueza@utn.ac.cr
Corresponsal de la Revista Arjé

El 6 de noviembre del 2023, las personas integrantes del Grupo de Representación de “Floreo” de la Sede de Atenas de la UTN, concedieron una entrevista exclusiva para la sección “Huellas Talentosas” de la Revista Arjé, quienes compartieron sus experiencias culturales y de vida siendo parte de esta agrupación.

Augusto: muchas gracias por el espacio que nos ofrecieron para la sección “Huellas Talentosas” de la Revista Académica Divulgativa Arjé.

Augusto: para facilitar el proceso de aprendizaje del floreo y gestionar las presentaciones, les presento al señor Mainor Salazar López, quien tiene el rol de director de la agrupación y nos gustaría iniciar con vos preguntándote ¿cómo nace el Grupo de Representación Oficial de “Floreo”?

Mainor: Este grupo nace en la antigua Escuela Centroamericana de Ganadería (ECAG), hoy fusionada para la creación a la UTN, en el año 2008 cuando ingresa a la institución un estudiante, Johan López Cubillo, quien traía en sus manos este hermoso arte y toda la disposición de enseñar a sus compañeros; poco a poco algunos otros estudiantes fueron demostrando sus habilidades y adquiriendo nuevas destrezas, hasta ser capaces de formar un grupo, que con la ayuda de los jerarcas de la institución, empezaron a realizar presentaciones en diferentes lugares de Costa Rica. En el año 2012, la Vicerrectoría de Vida Estudiantil de la UTN declara a este grupo oficial de representación, debido a la trayectoria presentada en los últimos años.





Augusto: como director de la agrupación, ¿en qué consiste para usted este grupo cultural?

Mainor: el floreo es la habilidad que tiene una persona en realizar diferentes formas y figuras elegantes, en estrecha relación con una sogá; en nuestro país es una expresión cultural, que viene a reflejar parte del diario quehacer de los sabaneros, quienes a lo largo del tiempo se han convertido, no sólo en los criadores y cuidadores del ganado, sino también, en parte importante en la celebración de festividades y tradiciones populares, principalmente, a través de los topes, cabalgatas y montas de toros.

Por lo que este grupo, ha servido para potencializar y desarrollar destrezas y habilidades en los estudiantes, como parte de la formación integral que desarrolla la Universidad.

Augusto: para escuchar la voz de las personas estudiantes quienes integran la agrupación, preguntar al estudiante Luis Alexander Vargas Rodríguez, ¿qué representa para usted ser parte del Grupo de Representación de Floreo?

Luis: representa un espacio donde podemos desarrollar nuestras destrezas y habilidades como floreadores, pero sin miedo a ser criticados, ya que nos apoyamos, nos ayudamos a mejorar, los de más experiencia o con más camino en el arte brindan mucho apoyo y nos enseñan a los que vamos entrando o los que tal vez ya tenemos algún tiempo en el grupo y queremos mejorar o innovar.

Augusto: otra integrante del grupo es la estudiante Elieth Solano Segura, a quien le preguntamos, ¿cuál ha sido el reto más importante de práctica del floreo tanto en los ensayos como en las presentaciones?

Elieth: Sin duda, los ensayos siempre han sido un reto para mí, ya que semana tras semana debemos practicar para mejorar y poder realizar nuevos trucos y esto es cuestión de intentarlo y esforzarse para poder cumplir con todas las expectativas que significan estar en este grupo. Además, lidiar con los nervios y la ansiedad al momento de realizar las presentaciones, vencer ese miedo de estar frente al público y la recompensa es muy gratificante cuando te aplauden por la labor realizada.



Augusto: Brayan Zúñiga Abarca, también es estudiante de la Sede de Atenas e integrante del grupo. Bryan ¿Cuáles habilidades para la vida han fortalecido siendo parte de esta agrupación?

Brayan: En mi caso, pertenecer a esta agrupación ha logrado fortalecer en mí algunas habilidades como la responsabilidad, la disciplina, la constancia, la perseverancia, pero sobre todo el respeto a mí mismo, a mis compañeros y al público en general, que ve nuestras presentaciones.

Augusto: así mismo contamos con la participación del estudiante Maikol Bucardo López, a quien le preguntamos ¿Qué le motiva a seguir siendo parte de esta agrupación?

Maikol: Mi búsqueda de asumir nuevos retos y desafíos, seguir aprendiendo y mejorando, creciendo como floreador y como persona, desarrollando mis habilidades en este hermoso arte. Anhele poder contribuir, de manera significativa, al grupo y a mis compañeros.

Augusto: por último, contamos con la participación de la coordinadora del Área Vida Estudiantil de la Sede de Atenas, Señora Ana Dily González Campos. Área que se encarga de la gestión y promoción del Grupo de Representación de "Floreo", quien nos concedió una reflexión al cierre de la entrevista.

Ana Dily: Si hacemos la pregunta ¿qué es la universidad? podemos obtener muchas respuestas que van desde meramente definiciones de diccionario, hasta la experiencia subjetiva que se genera por su tránsito, todas ellas desde diferentes enfoques pueden confluir en que la universidad es un espacio, podríamos decir, académico, físico, de encuentro, de desarrollo, de formación, principalmente, un espacio de aprehensión, de interacción con o desde diferentes ámbitos, que conllevan a una formación integral del sujeto en esta interacción con el aprendizaje.

Por tanto, un grupo de representación institucional es un espacio y oportunidad para el crecimiento personal y profesional, donde se adquieren habilidades técnicas propias de la actividad, además de trabajar la disciplina, desarrollo de habilidades que permiten desenvolverse de forma integral en la vida. Extender una invitación para formar parte de los grupos de representación universitarios, es un privilegio.



Augusto: les agradezco compartir sus experiencias desde la honestidad y sensibilidad por el proceso vivido y el que continúan viviendo siendo parte de la UTN y del Grupo de Representación Oficial de "Floreo".

Contribuyeron en la entrevista:

- Mainor Salazar López, coordinador del Grupo de Representación Oficial de "Floreo".
- Ana Dily González Campos, Coordinadora del Área de Vida Estudiantil de la Sede de Atenas.
- Luis Alexander Vargas Rodríguez estudiante de la carrera de Sistemas de Producción Animal.
- Elieth Solano Segura estudiante de la carrera de Sistemas de Producción Animal.
- Maikol Bucardo López estudiante de la carrera de Sistemas de Producción Animal.
- Brayan Zúñiga Abarca estudiante de la carrera de Sistemas de Producción Animal.

